
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 
 

 

Protokoll der internen Vorstandssitzung am 11.12.2017, 19.00 Uhr, 

Restaurant Rheingold, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Jörg Franz, Stephan Elster, Stephan Theiß, Olaf Beddies, 
Helmut Schlegel, Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Norbert Grünenwald 

Sitzungsende: 22:30 Uhr 

 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.11.2017 

TOP 2 Berichte: Gespräch des svb-Vorstandes mit dem Bürgermeister, der ersten 
                        Beigeordneten und der Sportausschussvorsitzenden am 
                        20.11.2017 

Einladung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und 
            Soziales in die GGS Am Reichenberg am 24.11.2017 

   Jubiläumsveranstaltung des Stadtjugendrings am 25.11.2017 

   Einweihung der Joseph-Bellinghausen-Halle am 01.12.2017 

TOP 3 Start der -Homepage 

TOP 4 Sachstand Sportabzeichen 2017 

TOP 5 Termine 

TOP 6 Verschiedenes 
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TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.11.2017 

Das Protokoll der Sitzung vom 13.11.2017 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2  Berichte: Gespräch des -Vorstandes mit dem Bürgermeister, der ersten 
                                                Beigeordneten und der Sportausschussvorsitzenden am 
                                                20.11.2017 

 An dem Gespräch nahmen von Seiten des svb Marie-José, Jörg und 
Robert teil. Beide Seiten hatten die Gelegenheit, sich in einer entspann-
ten und konstruktiven Atmosphäre auszutauschen. 
Der Bürgermeister äußerte sich irritiert über die beim "Runden Tisch 
des Sports" -oftmals gegen die Stadtverwaltung gerichteten- Positionen, 
die sich in den svb-Protokollen nicht wiederfänden. Hier erfolgte die 
Klarstellung, dass es sich beim "Runden Tisch" zwar um eine Veran-
staltung unter Schirmherrschaft des svb handele, hier jedoch ganz be-
wusst ein vom Charakter her informelles Forum für alle Sportinteres-
sierten eingerichtet wurde, um sich -ohne Tagesordnung und Protokoll- 
austauschen zu können. Insoweit geben die dort geführten Diskussionen 
nicht zwangsläufig die Meinung des svb wieder. 
Seitens des svb wurde gebeten, bereits im Vorfeld zu Themen, die im 
Sportausschuss behandelt werden, informiert zu werden, um frühzeitig 
darüber diskutieren und Position beziehen zu können. 

Einladung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und Soziales 
            in die GGS Am Reichenberg am 24.11.2017 

Jörg berichtet, dass sich die GGS in Richtung Montessori entwickeln 
wird. Den anwesenden Mitgliedern des Ausschusses wurde die Mög-
lichkeit gegeben, sich selber ein Bild über das jahrgangsübergreifende 
Lernen und die Schule zu machen. Bei einem Rundgang durch die 
Räume erklärten die Schulleiterin und der Pflegschaftsvorsitzende zu-
sammen mit Leiter der Nachmittagsbetreuung und weiteren Elternver-
tretern das Konzept. Es fand ein reger Austausch statt, bei dem die El-
tern ihre Zufriedenheit mit dem neuen System betonten. Gerüchte über 
eine Privatisierung entbehren jedoch jeglicher Grundlage. Sportpoliti-
sche Belange wurden nicht diskutiert. 

Jubiläumsveranstaltung des Stadtjugendrings am 25.11.2017 

An der -leider nur mäßig besuchten- Jubiläumsveranstaltung nahm 
Marie-José als Vertreterin des svb teil. Sie berichtet über eine sehr 
schöne Veranstaltung mit einem hochinteressanten Vortrag über eine 
Feldstudie zur Entwicklung der Jugend in Deutschland bis 2015. 
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Einweihung der Joseph-Bellinghausen-Halle am 01.12.2017 

Die Einweihungsfeier hinterließ einen, der Bedeutung des Anlasses ent-
sprechenden Eindruck. Die in einem musikalischen und sportlichen Ab-
lauf eingebetteten Ansprachen reflektierten auf den langen Weg bis hin 
zur Eröffnung der Halle und würdigten in besonderem Maße den Na-
mensgeber der Halle, ohne dessen Liebe für den Sport und seine 
finanzielle Unterstützung es diese Halle nicht gegeben hätte. Umso irri-
tierender war dann die Enthüllung der Skulptur, die Joseph Bellinghau-
sen als Basketballer darstellt. Bekanntermaßen war Joseph ein begeis-
terter Turner und Leichtathlet und nicht als Basketballer bekannt. Inso-
weit stellt sich hier die Frage, wer die Skulptur in dieser Ausprägung in 
Auftrag gegeben hat. Ein turnerisches oder leichtathletisches Element 
oder eine Plakette mit Josephs Gesichtszügen wären hier weitaus pas-
sender gewesen. 

TOP 3  Start der -Homepage 

Es besteht Einvernehmen, dass die Homepage des svb am Freitag, dem 15.12.2017 
online gestellt wird. Robert verfasst hierzu eine kurze Pressemitteilung und verschickt 
sie an die Lokalpresse und die Vereine. 

TOP 4 Sachstand Sportabzeichen 2017 

Helmut bereitet die statistische Auswertung getrennt nach Jugend, Erwachsenen, Fa-
milien und Schulen vor, sodass Robert im Januar mit den Moderationsvorbereitungen 
der Verleihungsfeier beginnen kann. 

TOP 5 Termine 

08.01.2018, 20:00 Uhr -Vorstandssitzung, Haus der Jugend, Bahnhofstr. 2c 
13.01.2017, 15:00 Uhr Informationsveranstaltung Datenschutz, Aufenthalts-

raum des TV Eiche (über dem HIT, Eingang Südseite) 
05.02.2018, 20:00 Uhr -Vorstandssitzung, Ort: nn 
25.02.2018, 11:00 Uhr Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung, Ratssaal 

im Rathaus Bad Honnef 
12.03.2018, 20:00 Uhr -Vorstandssitzung, Ort: nn 

TOP 6 Verschiedenes  

Die Rechnung der Stadt über 11.089,49 Euro für die Ausstattung der J-B-Halle mit 
Sprossenwänden ist nunmehr eingegangen. Der svb überweist diesen Betrag der 
Stadtkasse als Spende, wie von der Mitgliederversammlung und dem Vorstand be-
schlossen. 
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Wegen der vorgesehenen Beschallungsanlage, deren Beschaffung der svb maßgeblich 
unterstützen wird, wurde eine Ortsbegehung mit einem Sachverständigen durchge-
führt. Robert wird ein erstes Angebot einholen, um einen Kostenrahmen für das Pro-
jekt zu bekommen. 
 

Am 05.12.2017 fand eine Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Kultur und So-
ziales statt, in deren Hauptfokus schulische Belange (Schulentwicklungsplan) stand. 
Die Grundschule in Rhöndorf bleibt -zumindest die kommenden 5 Jahre- bestehen; die 
Raumsituation im Siebengebirgsgymnasium bedarf einer Lösung, für die es schon An-
sätze gibt. Beschlossen wurde, dass ein Mitglied einer noch zu wählenden Senioren-
vertretung, neben Stadtjugendring, Stadtelternrat und svb, beratendes Mitglied im 
Ausschuss werden soll. Festgelegt wurden die Sitzungstermine 2018 des Ausschusses; 
diese werden im Januarprotokoll veröffentlicht. 

In den Veranstaltungskalender der Stadt soll der Termin (noch festzulegen) der svb-
Mitgliederversammlung 2018 aufgenommen werden. 


